

東京オリンピック開催に寄せて

昭和 39 年、藤嶺学園藤沢高校バレーボール部 3 年の私は、8 月のある日、先生（故柳川 賢、元体育協会副会長）に呼ばれ、明日聖火リレーの練習に行ってみようと言われた。

二回ほど練習会があったと記憶しているが、自分たちが走るコースは、台町～藤沢市役所までの約 1 km で、私は背が低かったので伴走者の一番後ろを走った。（全国でリレー参加者は 10 万 7 1 3 人と記載あり）

当日は、沿道に 5 重・6 重の人並みで藤沢市役所まで、人出の多さにはビックリした。近隣の小中学校の全校生徒が、聖火リレーを一目見ようと沿道に繰り出したと後で聞く。

私は、大観衆の中を夢心地の中で走った 1 km で、あまりよく覚えてなく、聖火リレーが終わった後になってから、感動がこみ上げてきたのを記憶している。

その年の、関東バレーボール高校選手権大会（準優勝）は、オリンピック開催のために新設された、横浜文化体育館でリハーサル大会として開催された。そして、第 19 回新潟国体（3 位）は、オリンピックが 10 月 10 日開催のため、6 月に新潟県新発田市で開催された。国体終了一週間後に新潟大地震が起き、昭和石油のコンビナートが一週間燃え続け、バンダイ橋が落ち大震災となった。オリンピックの開催が無ければ、通年国体は秋に開催されるので新潟国体は幻の国体になるところだった。

その東京オリンピック開催が、9 月 8 日、午前 5 時 20 分「TOKYO 2020」と記されたプレートを見せながら、ジャック・ロゲ IOC 会長が「トウキョウ」のアナウンスを聞いた時、私は手をたたいて喜んだ。

我が家には、49 年前の聖火ランナーのランニングシャツとパンツを身につけた、若き日の写真が飾ってあり感慨ぶかく眺める昨今である。

前回開催された、東京オリンピックは江の島でヨット競技があり、聖火リレーも行われたが、開催種目が無い 7 年後はどうなることやら・・・

藤沢市に、ヨット競技・ビーチバレーの予選会などの、招致は今からでは無理なのかなと、思うのは私だけではないと思う。

近年、スポーツ界の暴力事件、不祥事が多い中、ビックニュースであり、若きアスリートたちに、夢と希望を与えてくれた、東京オリンピック開催決定に、今からワクワクしている私です。

平成 25 年 11 月 11 日 荒井 勝男